



Secrétariat Central à la Formation - oco -  
Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 31 mai 2019.

## Newsletter 21

Aux Supérieurs, aux Secrétaires Régionaux,  
à des Frères et Sœurs intéressés par la formation oco.

Región NED :

Informe de dos sesiones VONK [VONK = Formación para novatos y profesos temporales, en colaboración con osb]:

Sesión del 9 al 14 de septiembre de 2018 en Doetinchem. La sesión fue dada por la Hermana Gabriella (Brecht) y tuvo como tema el ascetismo y, al mismo tiempo, el tema en el que hemos trabajado este año, el voto de conversación monástica. La Hna. Gabriella habló de ascetismo desde diferentes ángulos. Jesús, el Hijo de Dios, vivió pobre, vacío de sí mismo, enteramente entregado a su Padre y su misión. Un enfoque apropiado ... Luego, observamos al abba Antonio para encontrar una manera de cuidar esta intimidad con Dios (por ejemplo, vigilancia, ascetismo físico, construcción equilibrada del día). El padre Pachomius también nos sirvió de inspiración; en su pobreza, ha recibido un nuevo corazón, el verdadero ascetismo es una lucha interna, una disponibilidad constante para la gracia. El tema del ascetismo se comentó luego con la ayuda de personajes más contemporáneos como Thomas Keating y Dag Hammarskjöld. También muy rico!

Hubo 21 participantes, 9 novicios y 12 profesos temporales, con el equipo moderamen - desde entonces compuesto por 2 miembros. Había 4 monjas oco y 1 monja osb; 7 monjes oco; 9 monjes osb.

Fue una sesión muy exitosa y contagiosa a través del testimonio, el rico contenido y la diversidad. Con textos fascinantes para el intercambio en pequeños grupos.

Sesión 20 a 25 de enero de 2019 Brecht. En esta primera sesión del cuarto año de *Vonk* en torno al voto de vida consagrada., nos centramos en la liturgia. La sesión fue dada por Hermana Hildegard (Oosterhout) y Padre Johan (Doetinchem). Hermana Hildegard, que sumergió nos en el mundo de la liturgia - su significado y sus características. Aspectos tales como eventos de culto, de la comunidad, a Cristo como una persona; la imaginación del reino de Dios, reverencia y respeto se hicieron con sabor. También la liturgia y festivales litúrgicos. El futuro como partido, el pasado como una base enraizada en un hecho real, y todo lo que se celebra en el presente. También habló de los orígenes de la oración de las horas y el calendario litúrgico.

Padre Johan primero dio una sólida introducción "*sicut en caelo et in terra*". Compartimos el Reino por medio del arrepentimiento, el bautismo y la fe. Juntos formamos el cuerpo de Cristo y la liturgia como l'Iglesia en el proceso de auto-realización ... También trató la estructura básica de la Eucaristía, cuatro acciones clave: preparar los dones; la acción de gracias; el partimiento del pan; comunión. En su tercer introducción, esbozó el desarrollo histórico de la



profesión monástica y finalmente, discutió las reformas en el ritual de la profesión solemne. Vimos en uno diagrama una comparación entre algunas ediciones oficiales de la profesión solemne.

Hubo 15 participantes novatos - 7 y 8 profesos temporales, además, el equipo moderamen (2). Había cuatro monjas OCSO y una monja OSB; 4 oco monjes; 6 monjes OSB.

Fue una buena sesión que nos mostró la liturgia como el corazón de la iglesia y la vida monástica. Lo suficiente como para volver a casa con una canción. Y para celebrar la vida de cada día como una fiesta de encuentro.

Estamos agradecidos a todos los oradores por ayudarnos a transmitir la rica tradición de nuestras vidas como testimonio, información y diálogo durante el último año de trabajo. Gracias por toda la preparación, el tiempo y el cuidado. Y debido a la conectividad siempre hemos podido experimentar.

El ambiente en el grupo es siempre fraternal. Los principiantes y los profesos temporales forman un grupo muy comprensivo y de mente abierta.

(Informe por Dom Albéric, SRF. Cf. photos encore – du groupe sous la neige ! - en **Annexe 1**)

**RAFMA:**

### Actas de una reunión Inter-Noviciados en la República del Congo:

Esta sesión tuvo lugar del 1 al 05 de abril de 2019, alrededor del tema: *Unidad en la vida de la comunidad y resolución de conflictos a través de la comunicación y el diálogo*. Dirigido por el Padre Georges (Pallotin), asistieron unos sesenta postulantes y novicias de la diócesis de Goma.

Padre de Justin, el SRF, compartiendo el informe de esa reunión, ver **Anexo 2** (23 páginas, en francés):

"Diálogo y comunicación nos hacen siervos de Dios. Una comunicación real a nivel del corazón está al servicio de la comunidad. Nos asustamos de la comunicación porque es un riesgo. Miedo de intimidad nos hace llevar una máscara. Hay varias máscaras que nos reunimos alrededor de cuatro:



Grupo de novicias de la Mokotos que participaron en la sesión.



**1. Máscara del criticador.** Su mejor defensa es a criticar. Él está listo para ir a la guerra. Se impone a los otros. El deseo de los otros no le interesa.



**2. Máscara de la conciliación.** Tiene miedo a molestar. Siempre sonriendo. Él no vive en la verdad. Se esconde detrás de los otros. Sigue la mayoría, porque le quiere complacer a todos. Él sufre de una falta de autoestima.



**3. Máscara de un ordenador.** Él sabe todo. Él no expresa sus sentimientos. Lo que es importante es pasa por un intelectual. No hay posible conexión entre la cabeza (razonamiento), corazón (decisión) y vientre (emociones). Un refrán dice: "se convierte en lo que se enfrenta".



**4. Máscara de distraído.** Se expresa por sorpresa: Oh, me olvidé; ¿Oh, qué sucede? Tiene los ojos y la boca abierta. Él está ausente para sí mismo y a los demás. Lo que dice hace reír los otros, pero nada profundo trae al grupo. ¡Se le esconde una lesión de tristeza en él!

Las máscaras se nos pegan tanto a la piel que nos identificamos con ellos. Nos es difícil despojarnos de ellos "(página 10 del informe).

## Regiones de Francia:

### Sesión Inter-Noviciados de Francia:

En la Abadía de La Trappe, del 13 al 17 de mayo se celebró una sesión para novicios. Los 50 participantes reflexionaron sobre el tema: *Afectividad, sexualidad, castidad*. La sesión fue conducida por Maëlis de Baynast y Yves Dagrégorio.

Ver **Anexo 3**: el plan de la sesión, remitidos por lo SRF, Padre Thomas (1 ½ p., en francés).

### A propósito de los 900 años de la carta de caridad:

### Anuncio de una sesión de Espiritualidad Cisterciense:

Desde el 29 de julio al 03 de agosto de 2019 una sesión se ofrece a todos los monjes y monjas sobre el tema: *Los 900 años de la Carta de Caridad, historia y actualidad*. La reunión, que tendrá lugar en la Abadía de La Trappe, estará conducida por de Dom Armand Veilleux (Scourmont) y Madre Mary-Helen Jackson (Bernardine d'Esquermes).

**Anexo 4**: Formulario de inscripción.

### Bernardine Simposio:

Los días 16 y 17 de octubre de 2019 tendrá lugar, al *Collège des Bernardins* (París), un Simposio Internacional sobre el tema: *La Carta de Caridad. 1119-2019: un documento para conservar la unidad entre las comunidades*. Este simposio es organizado por la Asociación ARCCIS.

Entre los oradores habrá, el primer día: Dom Olivier (Cîteaux) y Madre Marie-Pascale (Brialmont); el segundo día: Dom Jean-Marc (Bellefontaine), Dom Vladimir (Lérins) y Madre Josephine-Mary (Bernardine d'Esquermes).

**Anexo 5**: Folleto del simposio; **Anexo 6**: Presentación de los ponentes. Para obtener más información, consulte el sitio ARCCIS.

## Región española:

### Información de una sesión del PREM: [PREM = Plan Regional de Estudios del Monasticado] :

Durante los días 30 de abril al 15 de mayo de 2019, en el Monasterio de Las Huelgas (Burgos), tuvo lugar una sesión más de nuestro ciclo de estudios filosóficos y teológicos. En esta ocasión se reunieron 29 estudiantes de la OCSO y de la CCSB, más 3 de la OSB. Se impartieron las asignaturas siguientes: Cartas Paulinas I (P. Ignacio Rojas Gálvez, O.S.S.T., de la Facultad de Teología de Granada); Metafísica (Felipe Izquierdo); Teología Fundamental (P. José Ignacio Manzano, OCSO); Historia de la Iglesia Moderna y Contemporánea (P. Miguel María Vila, OCSO); Sociología (*complementaria*) (P. Bernabé Domínguez, OCSO).

En un día de paseo –que siempre viene bien en medio de unos días tan llenos de clases- se visitó la exposición de arte sacra “Las Edades del Hombre”, este año con el título “Angeli”, en Lerma. Por la tarde rezamos la hora de Nona con la comunidad del Monasterio de Silos (OSB). El Prior nos enseñó el precioso claustro románico, el museo y la botica. Y, para terminar nuestra excursión, rezamos vísperas y celebramos la Eucaristía con la comunidad de Villamayor de los Montes (CCSB). En esta comunidad, además de las 3 estudiantes que participan en el PREM, hay un buen grupo de jóvenes en el noviciado. Fuimos acogidos con mucho entusiasmo y mucha alegría. Después de la celebración compartimos una merienda-cena en ambiente festivo, con cantos y ritmos africanos.

(Informe por P. Carlos María, RSF).



(En el **Anexo 7**: un informe hecho por un estudiante del PREM - texto sin las fotos-).